

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Una doctrina social

Es interesante la alegación presentada por Mr. Kellogg al Comité de Relaciones Exteriores del Senado americano, para justificar la acción de Estados Unidos en Nicaragua. Mr. Kellogg manifiesta el convencimiento de que hay un movimiento comunista que tiende a desenvolverse en América para destruir, en primer lugar, el poder imperialista de los Estados Unidos y para preparar, en segundo lugar, la revolución social.

Tanto como que sea un movimiento comunista el que se esté organizando en este continente, no sería posible decirlo de una manera concreta, pero los sucesos de Nicaragua han servido a los Estados Unidos para impulsar las condiciones de la opinión pública latino-americana en cuanto a su política de vigilancia o de intervención en América.

Esa opinión es agresiva y casi sistemática y obligará a los Estados Unidos en una acción política que tiene tendencias bien precisas y que se desarrolla conforme a un plan bien estudiado, a modificar sus métodos. En Nicaragua, los Estados Unidos han ensayado procedimientos que si no son del todo novedosos, indican—dada la naturaleza del genio sajón—un deseo de proceder dentro de términos los más diplomáticos posibles. Hubieron podido no sólo desarmar desde un principio al ejército revolucionario del señor Sacasa y aun hacer armas contra él mismo, en el

caso de una actitud negativa. Se han contentado con ir reduciendo la zona revolucionaria a sus mayores extremos con sólo declarar zonas neutras todos los puntos estratégicos ocupados por la revolución; uno de esos puntos fué Laguna Perlas en donde la revolución obtuvo una resonante victoria militar, las fuerzas americanas hicieron malograr intencionalmente esa victoria. Han querido todavía más: han querido dejar en posibilidad a las fuerzas contendientes de llegar a un arreglo amistoso a fin de que su intervención en estos asuntos internos de Nicaragua aparezca como una gestión generosa y humanitaria, y así puede observarse que mientras en América se levanta una ola de protesta contra la intervención americana en Nicaragua, liberales y conservadores, reconociendo prudentemente la realidad de los hechos, no queriendo hacerse vanas ilusiones acerca de su verdadero sentido y en un sabio gesto de civismo, van a deponer sus rencores para buscar bajo el amparo de los Estados Unidos, constituidos en grande autoridad moral, y en el reino de la paz honrada una solución a su grave conflicto de poderes. Todo esto está bueno. Lo único que nos llama la atención es el hecho alegado por los Estados Unidos acerca de los peligros del comunismo en América. Habrá posibilidades de un comunismo en América? Podría entenderse como tal todo intento en el futuro por arreglar ciertas diferencias de orden social en nuestro con-

tinente; por organizar el trabajo de acuerdo con tendencias nuevas; por normalizar la vida en muchos de sus aspectos? Con el criterio del Departamento de Estado, los grandes problemas de América parecen haberse confundido para su propio perjuicio. Está bien que los Estados Unidos crean tener un superior interés en defender sus canales, está bien que en su propósito de mantener el orden en América, no quieran tener fuerzas contradictorias en frente; estaría mejor que en esto procedan con plena resolución y franqueza; pero lo de buscar como pretexto para su acción el hecho de tal o cual movimiento de ideas como peligroso para su estabilidad o su porvenir, implica un peligro que las clases progresivas de América tienen que ver con alarmante sospecha. Si hay una revolución social en el mundo, no habrá poderes humanos bastantes para detenerla en su impulso. Una primera experiencia de ello la ha sufrido Inglaterra en los recientes días e Inglaterra ha tenido en gran parte que someterse a las leyes del tiempo.

Lo de Nicaragua es comprensible; pero sería extraordinario que tal experiencia haya servido para turbar el ritmo de los nuevos movimientos de reforma social, si los hay; si América es propicia a ellos, si en América es necesario moralmente establecer la equidad y la justicia práctica sobre muchas cosas.

ROMULO TOVAR

EL TOPICO DEL DIA

Un hombre de conciencia

Casi siempre en la vida de los pueblos verdaderamente adelantados, cuando un país gira indeciso en sus negocios públicos o sus hombres de gobierno se encuentran dominados por pasiones políticas de cualquiera índole, que pueden hacer peligrar la nave del Estado, surge un hombre de conciencia que señala valientemente el camino del deber y el bien común.

Es lo que ocurre actualmente en Estados Unidos, país altamente progresista y halagador, y llamado por su riqueza material y al empuje de sus ciudadanos a ser en el mundo, no un enemigo, sino un guía noble, generoso y leal en la ruta que debemos seguir hacia una era de paz sana y segura, libre de recelos, que nos puede ofrecer progreso, vida y libertad para todos.

Sin embargo, la política seguida últimamente por el Presidente Coolidge y su Secretario de Estado ha sido todo lo contrario a estas ideas.

En un afán de absorción y dominio, y mirando en lon-

tananza peligros que por el momento no existen, y que probablemente jamás lleguen a constituir un hecho, como es una posible guerra que les destruya el Canal de Panamá, y una difusión de las doctrinas comunistas en la América Latina, que puede despedazar el concierto social en que vivimos, estos dos hombres de Estado tratan de ahogar con sus propias manos, a dos naciones débiles e indefensas: Panamá y Nicaragua.

Estos dos ciudadanos, abusando del poder político y de las fuerzas materiales del Estado que dirigen, despliegan escuadras y movilizan ejércitos a fin de conquistar el logro de sus fines.

No temen a nada ni a nadie, y ni siquiera respetan los principios más elementales del Derecho Internacional.

Alguien puede decir que el Derecho Internacional es una mentira convencional. Yo creo que bajo esta consideración pueden estar muchas leyes, y sin embargo las respetamos.

¿La vida no es una come-

dia, y acaso no la vivimos?

El Presidente Coolidge y su Secretario de Estado lo han atropellado todo, y en su desvarío político no han escuchado siquiera las voces aladas y de protesta de todo el mundo latino, por la actitud que han asumido.

¿El humo del poder y su pasión política llega a tal extremo que nos lo deja ver el abismo al que pueden conducir a su país?

¿Estiman que Estados Unidos es tan fuerte y poderoso que en un momento dado podría contrarrestar todo el impulso del alma latina?

Una guerra no sólo se puede hacer con las armas en la mano.

Hay mil medios para terminar con un país, política, económica y moralmente.

Para un hombre la peor de las muertes no es la que recibe en un campo de batalla, sino es la que siente toda la vida, cuando un poder político le de la «muerte civil».

Igual cosa ocurre entre las naciones.

En medio de esta locura

de grandezas de Estados Unidos se ha levantado un hombre cuerdo, un hombre de conciencia: el senador Borah.

Según los últimos cablegramas en la sesión de ayer del Senado Norteamericano, después de hora y media de un ataque enérgico y decidido a los procedimientos del Gobierno de la Casa Blanca respecto a Nicaragua, y al reconocimiento de Alfaro Díaz, que él es imita, que él goza al poder ilegalmente, propuso que se inaugurara una campaña de paz, con la abolición de toda idea de violencia, en las relaciones de Estados Unidos con la América Central. Como el primer paso en este sentido sugirió la idea que se permitiera al pueblo nicaragüense que efectuara elecciones especiales a fin de que escogiere su propio Presidente.

También insinuó la conveniencia que la controversia con México sobre las leyes en discusión se sometiere a un arbitraje.

Al final de su discurso dijo lo siguiente:

«Inaugurad la campaña Pasa a la pág 4

Lo que el viento recoge

La excusa que presentó el Comandante de Policía de Alajuela sí que tiene miga; dijo que él no se había dado cuenta de los retratos de don Carlos María en los espaldares de las casas porque él no acostumbra visitar los dormitorios de sus subalternos. Malo, malo, un Comandante que en sus propias narices los policías pegan retratos y hacen política sin que él se de cuenta, resulta Comandante de mentirijillas. Si en lugar de dedicarse los policías a la inocente diversión de pegar retratos como quien pega estampas de botica, se dedicaran a elaborar bombas de mano o a jugar a los dados ¿también lo ignoraría? Nada, señor Comandante, sacuda esa modorra y registre esos dormitorios misteriosos; quizá aparezca algo más como por ejemplo alguna cuarta; alguna baraja o algún blumer...

¿Con que retratitos en los espaldares de las casas?... Menos mal si estas fotograffas fueran las de la bella Otero, las de Pola Negri o las de la Menichelle; así varía la cosa y a nadie asustaría. Pero se trata nada menos que del retrato de un calzonudo y esto resulta feo, muy feo!

Ahora cuando veamos a un jura de baja habrá que preguntarle: ¿qué hay del retrato? Antes se decía: ¿qué hay del violín?

Con la indirecta que ayer en el reportaje lanzó don Ricardo a todos sus empleados se nota un silencio como si estuvié-

ranos en misa. Muchos han puesto su barba en remojo y le aplicaron breque de aire a sus entusiasmos políticos: después de todo la situación económica está crítica y no vale la pena que por una indiscreción se ponga el pan nuestro de cada día a un kilómetro de las mandíbulas. Al buen callar lo llaman Sancho y más vale pájaro en mano que cien volando. Por estas razones hemos visto que algunos «vivas azules» han desaparecido de varias ventanas por obra de magia o encantamiento; otros comienzan a desprenderse con pintoresco abandono como si el viento los fuera arrancando... los fuera arrancando y nadie se fijara en ello.

Don Ricardo, el hombre de muchas gavetas, dice que la sombra oficial para un partido político es matadora como la sombra del manzanillo; es decir, don Ricardo con una modestia enternecedora se dice manzanillo. No sabemos para quien sea la indirecta. ¿Es para don Carlos María? ¿es para don Cleto? Conocemos las rebeldías de don Carlos María y suponemos que a estas horas está la mar de contento con esa declaración de don Ricardo; nada de apoyo oficial, nada de sombrillas ministeriales a su favor; nada de imposiciones para que le metan el hombro; él es muy hombre y se hombrea solo.

Con razón estuvo el carlismo ayer más alegre que unas pascuas y nos cuentan que el acontecimiento lo celebraron con una comida íntima en la cual se sirvió un postre de novedad: manzanilla agría...

Los republicanos históricos dan hoy el bombo. En magna sesión decidirán resueltamente el camino que han de seguir. Ya la cosa está en candela y no se hizo un partido para conservarse como momias de Egipto. A apuntarse tocán! La asamblea decidirá entre don Cleto y don Carlos María. No queda más camino. A estas horas la ruleta de la política está dando vueltas y la plumita que apunta el color va señalando las casillas blanco... azul... blanco... azul... blanco... blanco... blanco.

Y el coime que en este caso será don Ricardo, apenas quede quieta la ruleta, exclamará, dirigiéndose al ganador: ¡aquí les queda esto y buen provecho les haga! Muchachos a apuntarse tocan antes que la ruleta pare!... blanco... azul blanco... blanco...

Antes de terminar estas notas que el viento recoge, escuchamos este diálogo que no puede ser más positivista:

—Hola, ¿qué tal va la cosa?

—Sobre rieles; lo que es de esta vez Carlos María no «aguanta» ni el «arranque» ¿y vos por qué lado agarraste?

—Pues mirá, te voy a decir la verdad. Yo pensaba irme con don Carlos, pero veo una ava-

Pasa a la 4.ª Pá-

PARECERES POLÍTICOS

Los trabajadores

de las minas de Abangares se plegan al cletismo

Hemos recibido varias cartas de los más prestigiados elementos del Partido Reformista de las Juntas de Abangares y del Cantón de Tilarán, y por ellas nos hemos convencido de que todos están de acuerdo con marchar unidos al Partido Unión Nacional.

Y es que ellos como los Reformistas del interior, sienten la necesidad imperiosa de buscar una causa noble y justiciera que garantice los intereses de esa agrupación. Los elementos Reformistas que no son traidores a sus principios, jamás pueden pensar que el único medio para obtener un triunfo es plegarse al Cletismo o permanecer neutrales.

Al Licenciado don Cleto González Víquez ya se le conoce como Presidente de la República y sabemos de su espíritu puramente democrático. Él es ahora el Jefe y Candidato de un Partido que tuvo la nobleza de ser sincero y aprestarse a la defensa de nuestro Partido, sin necesidad de llegarse a él a implorarle misericordia. Y es que todos los elementos afiliados al Partido Unión Nacional, son verdaderos representantes de una lealtad inquebrantable.

Esto mismo lo han comprendido los trabajadores de las minas, y ellos, allá en sus sacrificios, sacando las hermosas gemas del preciado metal, piensan que como hombres honrados sólo deben buscar el bienestar de la patria que les da el sustento y la tranquilidad de sus hogares.

Allá hay un Florentino Cruz, un Félix Lara un Manuel Pérez, un Al Mac. Kbel un Alfredo Carazo, que han emprendido sus cruentas luchas y saben, como hombres de entereza, qué es lo que conviene al país. Ellos saben que el Partido Unión Nacional, es el llamado a enfrentarse al enemigo común para contrarrestar sus ambiciones personalistas.

El cletismo no es la famosa sociedad en comandita de los siete hermanos Jiménez, ni la imposición absolutista de los potentados que sólo buscan llenarse sus bolsillos a costa de sacrificios de los hijos del pueblo.

El cletismo es la genuina representación de las aspiraciones del pueblo, y por ello los trabajadores buscan la defensa de sus intereses en esa agrupación que supo interpretar los anhelos del Partido Reformista cuando los diputados carlistas cometieron la iniquidad contra el General Volio cubriéndose con una mancha de ignominia por su actitud rastroera.

Por ello, así como en San Ramón, los Reformistas de Abangares responden como leales soldados al llamamiento de la justicia y el derecho, y se aprestan a la lucha con la misma hidalguía y entusiasmo, porque saben que en esta lucha electoral, la defensa del Partido Reformista es dar el voto por el Licenciado don Cleto González Víquez.

ROGELIO GOLCHER

PARA FAMILIAS

ofrezco un buen surtido de Provisiones, abarrotes y Vinos de primera calidad, al por mayor y menor
ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198 - APARTADO 614

La España Almacén de Abarrotes

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 v. al O. del Palacio de Justicia
Martínez & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

Reorganización del Personal del Registro Judicial y de Policía

Ha sido reorganizado el personal de la oficina del Registro Judicial y de Policía de la manera siguiente: Jefe del Registro Lic. don Miguel Varas Solís; Oficial Mayor, señora Luz Quirós y escribientes, señoritas Rafaela Marín, Silvia Monge y Clemencia Fernández. Todos los nombramientos anteriores son interinos, con excepción del de la señora Quirós, que es en propiedad.

Pago de bonos nacionales

El Estado, por medio del Banco de Costa Rica, empezarán a pagar de mañana en adelante los bonos nacionales en colones y oro, que alcanzan, aproximadamente, a ocho millones de colones.

Reuniones

Para el domingo asambleará de la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense.

En las respectivas parroquias sesión de los comités de San Vicente de Paúl.

El sábado pueda que por segunda vez se reúna el Comité de Sanidad, pues a veces celebra dos sesiones a la semana.

Excursiones

El domingo se prepara la proyectada al Asilo de las Mercedes para llevar viandas fumado y ropas a los leprosos. Viaje en camión.

Castegnaro en la Secretaría de la Dirección General de Tráfico

Ha sido nombrado para el cargo de Secretario de la Dirección General y Agencia Principal de Policía de Tráfico, don Ernesto Castegnaro en sustitución de don Marco Tulio Jiménez M.

Nuevo Oficial Mayor

En la reciente sesión del Comité Central de la Cruz Roja se acordó nombrar al joven don Rulén Iglesias como Oficial Mayor y como auxiliar de la Contabilidad.

Persona de competencia, de amabilidad reconocida y de mucho entusiasmo es el señor Iglesias a quien deseamos todo acierto en el alto puesto con que lo favoreció la confianza de la Directiva.

Éxito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Dely
- El Rey de los Andes, por M. Dely
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
- El sueño de Suzi, Henry Ardel
- A los dieciocho años, M. Algueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pujo
- Amor es vida, por Matilde Alantic
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. des Gachons
- Kitty, por K. Tynan
- La marquesita, por A. Dourliac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El Secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
- La doble farsa, por G. de Wailly
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Lagüia Lliteras
- Hija de héroes, por M. Dely
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wailly
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrita, por M. Dely

En honor del Lic. don Cleto González Víquez

Próximamente don Jaime Rojas Bennet, Presidente del Banco Nacional de Seguros, ofrecerá en honor del Lic. don Cleto González Víquez, candidato a la Presidencia de la República del Partido Unión Nacional, una comida que se verificará en la residencia del señor Rojas Bennet.

LA NOVELA IDEAL

Novelas publicadas

- 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
- 2 Florecimiento, por Federica Montseny
- 3 Abnegación, por José Sanjurjo
- 4 Hermanos, por Salvador Cordón
- 5 Las santas, por Federica Montseny
- 6 Mi hermana, por José Martín
- 7 El redentor, por Isaac Pacheco
- 8 Engañada, por Federico Urales
- 9 El cacique, por F. Barthe
- 10 Jabilosa, por Adrián del Valle
- 11 El hijo de nadie, por Federico Urales
- 12 El amor nuevo, por Federica Montseny
- 13 El arreo, S. Palacio
- 14 Al jabail, S. Cordón
- 15 Madre, por Antonia Maymón
- 16 Naufragos, por Adrián del Valle
- 17 Redimida, por Fernando Claro
- 18 Amor maléfico, por Federico Urales
- 19 Madrina de guerra, por José Martín
- 20 Cuál de las tres?, por Federica Montseny
- 21 El hereje, por José Sanjurjo
- 22 La bella aldeana, por Federico Urales
- 23 Luz en las tinieblas, por F. Caro Crespo
- 24 Madres!, por Rogelio Arnau
- 25 Los hijos de la calle, por Federica Montseny
- 26 Esclavo de su culpa, por J. Castell Serrá
- 27 El pecado del amor, por Ricardo Vaqué
- 28 Las dos son mías, por Federico Urales
- 29 Amor y sacrificio, por Solano Palacio
- 30 Maternidad, por Federica Montseny
- 31 Esperanza, por Ignacio Cornejo
- 32 Pigmalión, por Carlota O'Neill
- 33 Peregrino de amor, por Federico Urales
- 34 La alondra, por Ángela Graupera
- 35 El otro amor, por Federica Montseny
- 36 Cielo y tierra, por F. Caro Crespo
- 37 Juglar con fuego, por Federico Urales
- 38 Camelanga, por Adrián del Valle
- 39 El drama de un amor vulgar, J. R. Aragón
- 40 La última primavera, por Fed. Montseny
- 41 El triunfo del amor, por David Díaz
- 42 El suicidio de dos enamorados, F. Urales
- 43 La venganza de Jaime, Ángela Graupera
- 44 Resurrección, por Federica Montseny
- 45 Cómo se ama, por José Egileas
- 46 Flores con y sin espinas, por Fed. Urales
- 47 Arraigán, por Adrián del Valle

Estas novelas constan de 32 páginas impresas en tipos nuevos y buen papel, y la cartula está ilustrada con un magnífico dibujo alusivo a la obra. Se venden en la LIBRERÍA FALCÓ. Precio: 15 céntimos ejemplar.

Nuevo Agente Principal de Policía de Talamanca

La Secretaría de Gobernación nombró a don José Joaquín Bonilla de Vars Agente Principal de Policía de Talamanca. El señor Bonilla de Vars saldrá dentro de poco para aquel lugar a hacerse cargo de sus nuevas funciones.

Así se escribe la historia

Un juicio sobre Puerto Rico y Estados Unidos

El catedrático don Federico de Onís dió últimamente una conferencia en la Asociación Norteamericana de Profesores de Español, que celebra sus sesiones en uno de los departamentos de la Universidad de Columbia.

El tema de la conferencia fué el siguiente: «Los problemas de la Cultura Española en Puerto Rico».

En una de las partes principales de su conferencia el catedrático de Onís dijo lo que va a continuación: «El caso de Puerto Rico es completamente distinto al de los territorios que fueron españoles en el sur de los Estados Unidos. Es absolutamente especial. Fué el último refugio y baluarte de los españoles y amigos de España arrojados de los otros países durante la independencia y es en realidad la población que ha pasado por mayores y más duras pruebas, por lo que ha formado—por reacción—su carácter e idiosincrasia de una manera definitiva.»

«Repito q' no existe conflicto ninguno. Es evidente: tantos norteamericanos tratando de aprender el idioma español y asimilar su cultura; se traducen libros españoles, se traen tesoros artísticos, etc., todo lo que los habitantes de los Estados Unidos consideran buenos elementos para su educación. ¿Qué interés tendrían entonces en perder su cultura hereditaria? ¿Por qué no cultivar ese preciado

tesoro? y ¿por qué perderlo?»

Al referirse a la admiración y respeto que a los norteamericanos merece la cultura y el prestigio de España, recuerda el hecho de haberse erigido un monumento al sentimiento y honor españoles en la tumba del soldado desconocido español, donde se ha colocado una inscripción pidiendo a todos los que por allí pasen el respeto y veneración a un soldado que representa el heroico pueblo de España.

Explica luego él cómo los Estados Unidos y Puerto Rico comprendieron la necesidad de estudiar conjuntamente el problema de mantener y difundir la cultura y el idioma español y la obra que se viene realizando, dándose ejemplo a otras naciones más grandes y más antiguas del modo admirable cómo nativos, españoles y norteamericanos laboran juntos y coinciden sus ideas respecto a lo que debe hacerse para el mejoramiento y progreso moral y material, refiriéndose a esto como un fenómeno único y de trascendental importancia.

Dolores de Cabeza Causados por Refriados
El Lativo **BROMO QUININA** alivia el dolor de cabeza curando el Refriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Bombones de Chocolate

Tan buenos o mejores que los europeos

A un colón libra - EN EL GALLITO

Política interna norteamericana Un posible sucesor de Coolidge

El Senador Oscar Underwood, ex-candidato demócrata presidencial, sostiene que el Gobernador Smith de New York, es el candidato más apropiado para dar una batida a los republicanos que deseen derrotar a Coolidge, si es que lo quiere, o a Hoover si Coolidge no quiere, en 1928.

El Senador cree que la oposición del Ku Klux al gobernador Smith por causa de su religión, vendría a convertirse en una ayuda para su triunfo, porque su catolicismo no le privaría de los votos del Sur. Cree Underwood que lo único que le restaría votos en aquel lado de la Nación es el hecho de ser Smith un "yankee".

La nominación demócrata de 1928, según el Senador, será algo muy complicado, con el Ku Klux Klan la prohibición la religión y muchas otras cosas que aumentaran las complicaciones.

Los republicanos tienen un solo propósito. Si él no está cansado del "job" y si todo va bien Coolidge puede ser electo por segunda vez. Pero si Coolidge no lo desea así, entonces correrá el Secretario Hoover, cuyo programa será algo parecido a esto:

«Hacer las cosas que la Nación necesita que se hagan, sin esperar a que ellas se hagan por sí mismas.»

Una declaración del Jefe de Acción del Partido Reformista

Ultimamente se han hecho diversas publicaciones y comentarios referentes a las actividades políticas del Partido Reformista y a propósito de estos el Jefe de Acción del Reformismo ha dicho lo siguiente:

«Ninguna de las informaciones que se hagan relacionadas con la conducta del Partido Reformista en la actual campaña electoral tiene algún valor hasta tanto no se publiquen en una forma oficial.»

Todo lo que se ha adelantado por la prensa no pasa de meros rumores callejeros, puesto que no se ha tomado ninguna resolución concreta sobre el particular.

Muy pronto se lanzará un manifiesto que resumirá los puntos de mira de nuestro partido, con el cual indicaren os nuestra intervención en la campaña, de acuerdo con el pensamiento de todos los fijados a la agrupación».

Imp. GERMINAL

Movimiento oficial

Prestar consentimiento para que el señor Jefe Político del cantón de Cañas acepte la subvención acordada a su favor por la Municipalidad respectiva.

—Conceder hasta diez días de licencia para separarse de su puesto como Gobernador de la provincia de Cartago al señor don Elías Leiva Quirós y recargar sus funciones por ese mismo tiempo en el Secretario de esa misma oficina.

—Nombrar al señor don Fidel Castrillo Vásquez para el cargo de Agente Principal de Policía de Zaragoza del cantón de Palmares.

—Conceder tres meses de licencia para separarse de su puesto como Agente Principal de Policía de Suretka del cantón Central de Limón, al señor don Luis Quinto Valglo Mata, y nombrar para que lo sustituya interinamente al señor don José Joaquín Bonilla de Vars.

—Conceder licencia a la Junta Edificadora de la Iglesia de Concepción del cantón de La Unión, para celebrar un turno, bajo la vigilancia de la autoridad local, con el fin de allegar fondos para atender las necesidades del citado templo.

—Prorrogar por una vez más la licencia concedida al Agente de Policía de San José, cantón de Atenas, y que lo siga sustituyendo don Demetrio Rodríguez Campos.

—Crear una Agencia Principal de Policía en el caserío de Ballena del cantón de Ca

rrillo, y nombrar para su desempeño al señor don Octaviano Altamirano Vargas.

—Nombrar para el cargo de Agente de Policía de Parímina del cantón de Pococí al señor don Guillermo Carvajal Quirós.

—Nombrar al señor don Samuel Matarrita para el cargo de Inspector de aguas del cantón de Nicoya.

—Nombrar al señor don Ricardo Guerrero Araya para el cargo de Agente de Policía de San Juan del cantón de Poás.

—Conceder a partir de hoy, ocho días de licencia para separarse de su puesto como Agente Principal de Policía de la ciudad de Liberia al señor don José Morales Obando y recargar sus funciones por ese mismo tiempo en el Secretario de la propia oficina.

—Nombrar al señor don Guillermo Rojas Montero para el cargo de Agente Principal de Policía de Pueblo Nuevo del cantón central de Puntaranas.

—Conceder licencia a la Junta Edificadora de la Iglesia de Esparta para celebrar tres turnos con los intervalos de ley y bajo la vigilancia de la autoridad respectiva para recaudar fondos para la construcción del citado templo.

—Crear una Agencia de Policía en el caserío de Colima del cantón de Tibás, y nombrar para el desempeño de esas funciones al señor don Rafael Soto Umaña.

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELÉFONO 61

Sobre el conflicto del Pacífico

A propósito de las gestiones diplomáticas entre los Gobiernos de Argentina, Brasil y Uruguay, con motivo de la proposición de Mr. Kellogg para solucionar el conflicto del Pacífico, el Canciller Salaregui ha formulado la siguiente declaración:

«Acerca de si sería o no oportuna cualquier gestión amistosa relacionada con la actual situación del problema del Pacífico, Uruguay ha efectuado un cambio de ideas con las cancillerías de Argentina y Brasil, en cuya virtud nos fueron dados a conocer los pensamientos de los Gobiernos amigos respecto al asunto.

Toda la participación de Uruguay en tan delicada materia, se ha reducido a las referidas conversaciones».

Una disposición del Primado de la Iglesia Católica Española

El Primado de la iglesia católica española Cardenal Reig y Casanova, ha publicado un decreto prohibiendo que los católicos encarguen trabajos o se relacionen comercialmente con empresas y establecimientos hostiles a la iglesia, así como aceptar encargos que no están de acuerdo con las doctrinas del catolicismo.

El Cardenal dice que ha recibido muchas quejas y sugerencias en este sentido, y fija en su decreto las normas referentes a la clientela y los clientes, que los católicos españoles deben seguir.

declarando pecaminosa toda colaboración con las malas obras calificadas de tales por la iglesia.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagini.
Lecturas, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Eca de Queiroz.
Las guaridas del crepúsculo, por N. Pacheco.
El alma de la escuela, por Luis de Zulueta.
Ocios, por varios autores.

A \$ 0.40 EL TOMO

Las obras y los días, por Eugenio de O'ra.
Poesías, por Edmundo Montagné.
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Onelli.
Algunas páginas, por Remy Gourmont.
Meditaciones, por Manuel Medina Betancourt.
Sus mejores cuentos, Antonio Monteverde.
Líneas, por Andrés Bregua.
El sexto matrimonio de Barba Azul, por Henri de Régnier.

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / \$ 3.50 EL TOMO.

DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ / 7ª AVENIDA, ESTE, No 344 / TELÉFONO No 71. APARTADO 638 / SAN JOSÉ, COSTA RICA.

JUANA LA LARGA, novela.
DOÑA LUZ, novela.
PEPITA JIMÉNEZ, novela.
EL COMENDADOR MENDOZA, nov.
PASARSE DE LISTO, novela.
GENIO Y FIGURA, novela.
DE VARIOS COLORES, cuentos.

Donde Robert Toda la ROPA

El futuro abastecimiento alimenticio del mundo

Actualmente preocupa acaso más que nunca a la ciencia y a la industria el problema del abastecimiento alimenticio del mundo en el futuro. Mientras los agricultores en muchos países se quejan de la exigüidad de los precios de los productos agrícolas más importantes, algunos economistas de alta reputación predicen una escasez en el abastecimiento de productos alimenticios dentro de un tiempo relativamente corto, a menos que la investigación científica señale el camino hacia un aumento intensivo del rendimiento.

Hace poco celebró su asamblea regular anual en Oxford (Gran Bretaña) la Sociedad de Fomento científico, despertando gran interés en tal ocasión un discurso pronunciado por Sir Daniel Hall, Presidente de la división agrícola y consejero del Reino Unido, sobre el desarrollo de la población en el mundo y el abastecimiento de víveres.

Al recordar que hasta ahora no se han cumplido aún las predicciones de Malthus, hechas en 1798, y las profecías de Sir William Crookes, pronunciadas en 1898, diríase que la circunstancia es susceptible de desalentar a los hombres de ciencia a emitir opiniones pesimistas acerca del tema; con todo, tales opiniones se dejan oír de tiempo en tiempo.

Sir Daniel dijo, según el Times de Londres, quien en las condiciones agrícolas

existentes entre los pueblos occidentales, se requería de dos a dos y medio acres de tierra cultivada para proveer a las necesidades de cada unidad de población. Cada unidad de población consta de un hombre, una mujer y un niño.

Manifestó que los pueblos de raza blanca han alcanzado una expansión sin precedente desde hace un siglo, y que la expansión ha sido posible sólo gracias a la utilización de vastas extensiones de tierras vírgenes, principalmente en América. Ahora bien, en el futuro, agregó Sir Daniel, no hay probabilidad de encontrar nuevas tierras de labranza en iguales proporciones.

La población entre los pueblos de raza blanca crece a razón de cinco millones por año, según Sir Daniel; lo cual requeriría el cultivo de doce millones de acres de nuevas tierras cada año. Y como no es posible obtener nuevas tierras, el remedio se halla en la intensificación del cultivo por medios científicos, de acuerdo al conferencista.

Las ideas expresadas por Sir Daniel dieron lugar a un debate en el cual se expresaron dudas acerca de la probabilidad de que sobrevenga escasez en un período calculable de tiempo, sin que se controversiera el principio fundamental de que a medida que crece la población, es necesario aplicar un método intensivo, científico a la tarea agrícola.

PAN PARA TODOS

Excelente Calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en «LA JOSEFINA» situada frente al Mercado, al lado de «El Gallito». Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

COSTA RICA EN LA MANO

Unuario de información y guía de interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR: \$ 2-00

Franco de porte a toda la República—Pedidos a

Librería Española de María viuda de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA — Apartado 314

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

IDEARIO

LA PEDREA

Cómo esperáis bondades del corazón del hombre si sólo sembráis odios en el corazón del niño?

Acaba el día, y al tiempo que de bien montada escuela salen alegres y retozones, como pajarillos a que se abrió la jaula, cien muchachos, de la vecina inmensa fábrica salen otros ciento, tristes, fatigados y sucios.

Pasaron los unos la tarde sometidos a la benévola disciplina del maestro: los otros a la estrecha y dura del capataz. Tuvieron los unos tiempo de bromear y reír, de pintar a escondidas la silueta del profesor con su bonete y de tirarse la pelota de papel hecha con las planas inservibles: pasaron la tarde los otros agotando sus fuerzas junto a la máquina, que, al dar impulso a cien volantes, produce monótono y ensordecedor ruido. Vuelven los unos a sus hogares con el caudal del alma enriquecido: tornan los otros abatido el espíritu y el cuerpo. A los unos aguarda cena abundante, blando lecho, dulces caricias: a los otros, cena escasa, lecho duro; su madre, también con o ellos rendida por el trabajo, se dormirá sin tener tiempo de acariciarlos.

Los unos van acompañados por deudos o sirvientes junto a los cuales retozan como cachorros que ven de nuevo al guardián cariñoso: los otros van solos, solos y más tristes que nunca, porque aumentan su tristeza el recuerdo del compañero a quien aquella tarde, al finalizar el trabajo, destrozó la rueda de una máquina.

Miran, los atolondrados felices, con desdén a los desventurados: los desventurados, con despecho a los felices. No se odian, pero un mal sano instinto les dice que deben odiarse.

Puso alguien, entre unos y otros, un abismo. Conocen unos y otros que no son iguales, aunque ignoran por qué.

Aman los felices la vida, y, sobre amarla, están más acostumbrados a ejercitar el entendimiento que las fuerzas: deben ser cobardes.

El peligro ha acostumbrado a los sin ventura a no temer la muerte, y están por su trabajo acostumbrados a ejercitar más las fuerzas que el entendimiento: deben ser valientes.

—¿Qué secreta voz hace adivinar al pobre que lo que disfruta el rico es su sudor es también suyo? ¿Qué secreta voz le hace adivinar desde niño no sé qué de injusto en el bienestar ajeno?

Quizá confundimos con la innata justicia la artificial que crearon en nosotros costumbres y hábitos ajenos.

¿Por qué, desde que nacen, tienen unos derecho a la felicidad, y otros sólo a la desgracia?

¿Por qué son desiguales sin culpa suya los hombres desde que se forman en el vientre de su madre?

—Aprovechaos de lo único en que sois superiores,—grita a los desdichados su despecho.

¿Puede la injusticia dar justos frutos?

El menos fatigado se agacha, coge una piedra, endereza el cuerpo y la lanza con furia contra los infelices, contra los señoritos.

Corre al fin por las venas de todos sangre joven, y la piedra es contestada con otra piedra; y, sin que la mediación de encargados, deudos y sirvientes pueda impedirlo, la pelea se generaliza.

Huyen de uno y otro bando los tímidos; pero los más coléricos y los más fuertes se defienden con arrojo, y siguen cruzando los aires piedras y más piedras.

La aparición de un solo guardia pone fin al combate. Se dispersan los combatientes al verle; y aquella noche las madres de los unos y de los otros curan a granel heridas y golpes; y mientras la de un feliz, vendando la cabeza de su hijo, maldice de los granujas sin crianza, la de un desdichado, al poner hilas en la herida del suyo, exclama:

—¿Cómo esperáis bondades del corazón del hombre si sólo sembráis odios en el corazón del niño?

FRANCISCO PI Y ARSUAGA

Renunció el Secretario del Administrador del Mercado

El Secretario del señor Administrador del mercado elevó su renuncia.

La renuncia de ese empleado señor Genaro Pacheco fue aceptada por la Comisión de Sanidad, nombrándose como sustituto, a insinuación del Administrador de esa dependencia, a don José García a quien se ascendió.

Los hidroaviones

Nueva York y San Luis

En la tarde de ayer llegaron a Puntarenas los hidroaviones norteamericanos «Nueva York» y «San Luis» que pertenecen a la flota aérea que realiza el vuelo continental panamericano.

Estas naves aéreas sólo permenecieron anoche en Puntarenas, siguiendo hoy en dirección a la Zona del Canal.

En vías de arreglo

Por noticias llegadas de México se tiene conocimiento que el doctor Sacasa aceptará una transacción propuesta por Díaz.

Según estas informaciones los liberales defenderán las armas, y tomarán participación en el Gobierno.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Una interesante aclaración del Lic. don Pedro Iglesias

En un detallado reportaje publicado en «La Tribuna» de hoy el Lic. don Pedro Iglesias que fue Secretario particular de don Cleto González Víquez cuando ocupó la Presidencia de la República, hace declaraciones de importancia sobre la imparcialidad del Gobierno del Licenciado González Víquez respecto a la candidatura del actual Presidente Lic. don Ricardo Jiménez, manifestando de una manera clara y precisa, que el señor González Víquez se mantuvo absolutamente neutral en aquella lucha política, y garantizó el libre ejercicio del sufragio.

En una de las partes principales de su reportaje dice lo siguiente:

«Era yo Subsecretario de Relaciones Exteriores con el recargo adhonorem de la Secretaría Particular del Presidente. Un día de tantos, el Coronel don Leoncio Bonilla, Jefe de la Casa Militar, y Edecán don Andrés Sáenz aprovecharon un momento de conversación conmigo para decirme que don Cleto les había manifestado la víspera su simpatía por la candidatura de don Rafael Yglesias, dándome a entender que el Presidente deseaba el triunfo de aquella candidatura. Me sentí indignado y como mi posición era de confianza y no debía conservarla si tales eran los anhelos o propósitos del Presidente, me dirigí en el acto a éste, que se encontraba solo en

uno de los pasillos de la Casa Presidencial, y le dije:

—Acaba de comunicarme don Leoncio el modo de pensar de usted en esta campaña. Si esto es así, aquí estoy de sobra y me retiro. Le quedo muy agradecido por sus bondades, pero mi presencia aquí es incompatible con su política, porque considero que la candidatura de don Ricardo es la que conviene al país, y para él será mi voto.

Don Cleto me ratificó su confianza, se dirigió en seguida a la Secretaría de la Comandancia en Jefe y puso las cosas en claro, obligándome a permanecer en mi puesto e impuso la neutralidad a sus subalternos. Me di cuenta exacta de las palabras proferidas por el gobernante, de la sanaintención que las había guiado y de que en nada comprometían la neutralidad del Gobierno».

Hace también presente el señor Iglesias, que el Licdo. González Víquez recibió numerosas felicitaciones por su actitud imparcial durante esas elecciones entre ellas una de Mr. William L. Mery Ministro de los Estados Unidos de América, en que le felicitaba cordialmente, expresándole que había seguido de cerca el proceso electoral y que ningún país del mundo, inclusive Estados Unidos, podía vanagloriarse de haber efectuado elecciones más libres que las que dieron el triunfo a nuestro actual Presidente.

EN TAL DIA...

EL 14 DE ENERO DE 1526 SE FIRMA EL TRATADO DE MADRID

Carlos I de España y Francisco I de Francia tenían que ser enérgicos por la sencilla razón de que la suerte o la desgracia los había puesto frente a frente para que demostrasen cuál era más chulo de los dos.

El reino de Francia, engrandecido por la incorporación de los grandes feudos a la corona y por las victorias obtenidas en toda Europa, parecía llamado a ser el más poderoso de su época, y el reino de España, constituido por la unión de los de Castilla, León, Granada, Navarra, Nápoles, Cerdeña, Valencia y Aragón, con el aditamento de los condados de Rotellón y Cataluña y de las tierras recién descubiertas en América, estaba en el mismo caso. Vacó en esto el trono de Alemania, y se vio claro que, pretendiéndolo los Monarcas francés y español el que se lo llevase de ambos se llevaría el poder supremo.

Y como se lo llevó Carlos I, Francisco I tuvo que declarar la guerra para demostrar que a él, por muy poderosos que fuesen sus rivales, no le entraban moscas.

Pero se demostró todo lo contrario: que le entraban moscas y hasta moscones, pues le dieron lo suyo.

Fué la guerra declarada así una serie no interrumpida de pateaduras para los ejércitos franceses, serie que comenzó en las Navas de Esquivros y terminó en Pavía, donde deshechas completamente las tropas de Francisco I y prisionero éste, según propia confesión del interesado, «se perdió todo menos el honor».

El Rey de Francia fué traído a Madrid, y aquí encerrado en la torre de los Lujanes

hasta que accedió, como precio de su libertad, a firmar el compromiso que se llama en la Historia «Tratado de Madrid», cediendo a España la Borgoña y renunciando a todos sus derechos sobre Italia.

Y si desde que comenzó a luchar contra Carlos I tuvo Francisco I días malos, el peor lo fué el 14 de enero de 1526, pues en los días anteriores el Rey de Francia lo perdió todo menos el honor, y este día al firmar el Tratado de Madrid, perdió el honor además, porque suscribió un compromiso que estaba decidido a no cumplir. Cosa que hizo inmediatamente de ser puesto en libertad, pues apenas atravesó el Bidasoa y entró en sus Estados pronunció las célebres palabras «Al fin, soy Rey otra vez», y corrió a meterse en la Liga Clementina, formada contra España, por el papa Clemente VII, el rey de Inglaterra Enrique VIII, varios Príncipes de Italia y algunos otros sinvergüenzas más.

La lucha, que debiera haber cesado, continuó aún muchos años, exactamente lo mismo que si el Tratado de Madrid no se hubiese firmado nunca.

Y es que, cuando un hombre se ve colocado por la suerte o la desgracia en circunstancias de demostrar que a chulo no le gana nadie, tiene que hacer chulerías de todas clases, aunque ese hombre sea de tan buena familia como lo era Francisco de Valois, y aunque por sus honrosos antecedentes haya merecido, como merecido había este Monarca de la muy hidalga Francia, el título de Rey Caballero.

He dicho.

LUIS DE OTEYZA

Un hombre....

Viene de la pág. 1

pasivista. Abolid la idea de la fuerza, ensayad las relaciones amistosas, buscad la forma de relacionarnos con las masas, con el pueblo mismo, y podremos establecer en Centro América una política que protegerá nuestros intereses y hará que se respeten nuestros derechos y que logrará lo que merecemos: recibir una consideración especial de aquellos pueblos».

He aquí un hombre de conciencia, que ve además claramente el porvenir de su Patria.

J. PEÑA CASTRO

En el Teatro Nacional

Mañana tendrá lugar en el Teatro Nacional el Concierto Sinfónico de despedida de nuestra orquesta.

Se ha podido reservar ciento setenta y seis localidades para los turistas que deben llegar mañana.

Los republicanos históricos

Hoy a las 7 p. m. en la oficina del Lic. don José Joaquín Soto, se llevará a efecto la anunciada reunión de los republicanos históricos.

Una nueva plaza municipal

Se ha creado una nueva plaza en la Municipalidad: la de encargado de un servicio sanitario, lucha contra las enfermedades contagiosas.

Para esa nueva plaza se ha fijado un Presupuesto extraordinario de tres mil doscientos colones.

Una orden del señor Presidente

Los grandes avisos que habían sido colocados desde hace poco en la plaza de la Artillería, fueron retirados ayer tarde por orden del señor Presidente de la República.

Se dice que estos avisos fueron colocados en virtud de un contrato celebrado entre el señor Secretario de Gobernación y el Agente de Policía de Tráfico, señor Toribio Mora.

El domingo en el Estadio

La Liga de Foot Ball acordó anoche que el último juego internacional de la presente temporada sea el domingo próximo en el Estadio Nacional entre el campeón de la República y los Ecuatorianos.

Como juez de ese juego se nombrará a don Rafael Soler pro-Secretario de esa Liga.

Estafaron a una señora once mil colones

La señora Andrea Calderón, vecina de Guadalupe, ha sido estafada por una cuadrilla de malhechores.

Tres sujetos ofrecieron un negocio a esa señora exigiéndole la suma de once mil colones para llevarlo a cabo, ella entregó el dinero pero a la hora de recibir el aparato que comprara a ellos, se desarrolló una escena en el Parque Nacional.

Los bandidos se fingieron detectives, policiales, prepararon bien el plan y la pobre señora fue estafada.

Quedó organizada en toda forma la Jefatura Sanitaria

La Comisión de Sanidad en su sesión de antenoche nombró el siguiente Cuerpo de la Jefatura Sanitaria de la ciudad:

Agente sanitario, coleccionador de estadísticas don Víctor Ortiz P.

Agentes sanitarios: Aquiles Martínez, Humberto Araya y José Alvarez Calderón.

Esos nombramientos fueron hechos de acuerdo con los temas presentados por el jefe doctor Zeledón Alvarado.

Se procede judicialmente

Un vecino de la Sabana se ha negado a pagar el desyerbe de un potrero que ejecutó la Comisión de Sanidad.

En vista de ello la Comisión ha ordenado al apoderado municipal proceda judicialmente.

Buenas novelas se venden en la Librería Falcó

Los dos comerciantes

Un pobre comerciante, preparándose para emprender un viaje, dejó todo cuanto poseía depositado, para que se lo guardara, en casa de un colega rico.

Cuando volvió fué donde el depositario con la intención de recoger su mercancía.

Pero el rico todo lo había vendido, y para salir de apuros, le dijo:

—Tu mercancía se ha estropeado.

—¡Cómo!

—Habíala amontonado en el desván, donde hay muchos ratones, y éstos han roído todo el hierro. Yo los ví; si no quieres creerme, ven a juzgar tú mismo.

El comerciante pobre no discutió: sencillamente dijo:

—No hace falta mirar; lo creo. Para lo sucesivo sé que los ratones comen hierro... ¡Adiós!

Y se marchó.

En la calle vió a un muchacho que jugaba; era el hijo del comerciante rico; le acarició, cogiólo en brazos y se le llevó a su casa.

Al siguiente día, el comerciante pobre supo de labios del rico la desgracia que a éste le ocurría; oyó como le explicaba que le habían robado su hijo, y como le preguntaba si algo había oído res-

pecto al caso, el pobre respondió:

—En efecto, cuando ayer salía de tu casa, ví que un gavilán apoderábase de tu hijo y se lo llevaba.

El rico se enfadó y le dijo:

¿No te da vergüenza burlarte de mí? ¿Alguien vió jamás a un gavilán llevarse a un niño?

—No, no me burlo. Poco puede sorprender que un gavilán se lleve un niño, en estos tiempos en que los ratones comen hierro... ¡Todo puede ocurrir!

Comprendió entonces el rico.

—No,— dijo al pobre. Los ratones no se comieron tu hierro. Le vendí yo, y hoy te velveré el doble de su valor.

—En ese caso, el gavilán no se llevó a tu hijo, y voy a devolvértelo.

LEÓN TOLSTOY

El Lic. Alvarado Quirós nombrado árbitro

El Lic. don Alejandro Alvarado Quirós ha sido nombrado árbitro único para resolver el reclamo presentado por el señor don José María León Páez en contra de la Comisión de Sanidad.

Como el caracol

Me hundo en tus ondas, mar con la pagana sensación de ser algo de tí mismo: o con la vaga aspiración insana de entrarme una vez hasta tu abismo.

Sentirme diluir como tu sabes; como tus yodos impregnar el viento; o envuelto en el azul de tus cristales, perla o coral, sumarme en tu elemento.

Flotar calladamente en tus espumas; ser una de tus olas o tus brumas; átomo, disolverme en tu infinito; y como el hueco caracol rosado, llevar dentro de mí reconcentrado tu interminable y poderoso grito.

AUGUSTO C. COELLO

Telegramas rezagados en la Oficina Central

Victor Matamorros Barranca. Venicio Guzmán Turrialba. Juan Soto Heredia.

Carlos E. Ramírez San Ramón.

Carlos Gutiérrez Turrialba. Timoteo Ramirez, Paráiso. Raul Fernández, Cartago. Mencha de Zamora Puntarenas.

Andrés Valverde Puntarenas. Manuel Flores Vargas Limón. Juan M. Ramirez Limón.

Marcos Arendel Las Juntas. Alfredo Blanco Las Juntas. Adrián Fernández, Peralta. Cristóbal Cordero Limón. Raul Ruiz Guadalupe.

Nersal Guatemala. Luisa Plendegaz, Siquirres. Ricardo Mora Ruiz San José. Miguel Ruiz H. Grecia.

S. Sanarrugía Cartago. Próspero Argüello San Ramón.

Rosalina B de Ruiz Esparata.

Constantino Fallas Puntarenas.

E. SÓLANO S, Jefe Oficina.

Segunda Conferencia Médica Nacional

El próximo domingo a la una de la tarde se llevará a efecto en el Teatro Apolo de Cartago la Segunda Conferencia Médica Nacional.

Durante este acto tendrá lugar la graduación de las alumnas de la Escuela de Enfermeras del Hospital Max. Peralta, señoritas T. Eva L. Calleja, Mercedes Aguilar, María Teresa Granados y Carmen Campos.

Lo que el viento...

Viene de la 1ª Pág. lancha tan grande del lado de don Cleto que me ha entrado frío en la espalda y mejor es tomar la corriente. ¡Al que es tonto ni Dios lo quiere!

CANUTO DELGADO

Imprenta Germinal

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PAS-TORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

Diciembre 29 de 1926.

M. M. MARSH Administrador